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沈腾加盟《囧妈》

《追凶十九年》
征服马可·穆勒

别把《双子杀手》
当“李安电影”看

选择《双子杀手》来拍，李安透露是别人介绍来的，但
他觉得这个故事还是挺有想头的。“第一，见到和自己长
得一模一样的克隆人，这是人没有经验的假设，我想把他们变成
不同的成长故事，通过大片的形式去具象化。”电影中，李安用虚

拟技术做出了一个年轻版的威尔·史密斯，他说：“《少年派
的奇幻漂流》做了老虎之后，感觉做人是很奇幻的一件事，
因为脑子里会拒绝接受他。老虎我们不熟悉，但我们自己

的脸不一样，可不可以用这个测试观众，让他们去相信，
我觉得是一个挑战。”

但作为导演，即便是大师地位的李安，也有无
奈。现在《双子杀手》的结局，就是他妥协的结果。“我
原来设想不是这样的，但试演以后，观众觉得非常不
满足。我现在的结尾比较温暖，电影还是要卖爆米花
的，要稍微厚道一点，所以做了这么一个处理。”

电影中的男主角遇到了年轻版的自己，被问如果
要与自己的年轻时代相遇，李安提到了

《断背山》时期的自己。“我拍那个片子是
半退休的状态，每天不想起床，不想拍，但
那个电影就好像恩赐，每个人都那么好，
一切都那么顺利，我从来没有工作那么轻
松。那是在电影生涯里最舒服的一次。”

提到电影，李安用《断背山》中的
经典台词来表达：“我真希望知道如
何能戒掉你”。李安说，他也曾想过
退休，”我拍《卧虎藏龙》一半的时候
就想退休了，觉得苦海无边回头是
岸，做十年就够了，但我现在还在

做。最重要的一点是，我不拍电
影也不知道怎么办。这是我所
爱的东西，也是我唯一擅长做的
东西，除了烧菜以外。”

李安称自己是越老越
迷惑，永远对电影有好奇
心，“我可以一个解答里再
蹦出 10个问题。拍电影吃

了很多苦头，但我有
很多的好奇心，这个
也 想 试 ，那 个 也 想
试 ，不 管 是 文 戏 武
戏。”

他说，如果
哪 一 天 没 有 好
奇心了，就不需

要 再 拍 电
影 ，会 选 择
自 己 躲 起
来。

从《卧虎藏龙》到《断
背山》到《色·戒》，李安拍
出了很多经典。但他的选题却都
相当生僻。

连高晓松在跟李安对话时也
说，张爱玲的粉丝看过她那么多
小说，却没注意到《色·戒》，专读
美国文学的人，可能也没有看过《断背
山》。

李安说，他选题材最重要的是看
“戏缘”，“我看了之后觉我是属于它的，全
世界没有人会动它，会有这个感觉。不是
觉得小说好到怎么样，我会动念拍成电
影，而是里面有一些元素，我想把它影像
化。你不能用笔墨来形容，话一说出来，就理性
化了。”

拍《卧虎藏龙》，就是因为李安对“女主角从
山顶跳下去”这一幕有“戏缘”，“飘下去的那个
样子，让我想拍一个电影”。“《色·戒》我看了 3
年，我第一次看，对张爱玲很生气，觉得张爱玲
怎么可以这样写，这故事萦绕在我脑海里 3 年，就觉得
非拍不可。”

李安说，选一个赖小说拍成电影，成功率比选好小
说高。“好小说很容易会拍成不好的电影。除非你愿意
去大刀阔斧的抽取你要的东西，不然的话，相当困难。你看库
布里克也是选烂小说，”

至于拿奥斯卡，李安也觉得是缘分使然。“我已经好久
没有拿奥斯卡了。这个没有什么定律，风水轮流转，有时候
不知道哪里蹦出来一个什么人，你说他条件特别好，也不一
定，就是他碰上了。但奥斯卡也不能判断他的艺术价值和
商业价值。我觉得是有一些缘分在的，我也不是得了便宜
卖乖。不要拿这个当目标，把片拍好，把心里的话说出来，
用最好的表现找到让你心灵契合的观众。”

“选题材
不完美
比完美更好”

“永远对电影有好奇心”

本版稿件均由辽沈晚报、聊沈客户端记者张铂采写

在观看《双子杀手》之前，我想提醒你，请全身放松，别把它当做李安的电
影，把它当一个爽爆的动作片！去吧！

《双子杀手》从筹拍消息爆出后，就吊足了影迷的胃口。作为李安的电
影，影迷对它的期待远远不只是 120帧技术含量上的升级，而是这次李安会
用威尔·史密斯的表演来挖掘一个怎样的人性故事。电影讲述了威尔·史密
斯饰演的政府特工正准备退休，却发现自己被一个年轻杀手追杀，而这个人

竟是比现在的自己年轻25岁的克隆体的故事。
在多数人心里，李安是文艺大师，是奥斯卡华人之光。因此很多人

认为，《双子杀手》绝对不会是一个单纯的科幻电影，它一定是一个科幻
中渗透深刻人性，人性中又散发科幻光辉的新类型片。但是他们忘了，在是文
艺大师之前，李安的基础身份是一个电影导演。在李安的作品表上，尽管艺术
电影不少，但《绿巨人浩克》这样的科幻爆米花也是有的。

一般情况，作为展示未来的科幻电影，或多或少都带有探讨未知话
题的属性，比如人工智能与人类的冲突、克隆人的权利、人类野心带来的灾难
……《双子杀手》不例外，也不稀奇。从剧情上看，就知道这是一个关于人类如
何面对克隆人以及克隆人自我认知进程的故事。但对于这个话题的探讨，李安并
没有在电影中做过多的纠结。

和主题内涵相比，电影的外在包装更加耀眼。因此在给《双子杀手》定位
时，动作大片比深度科幻似乎更合适。电影中的几场动作戏设计相当带感，几乎
赢得影迷一致认可。不得不感叹李安对动作戏的把控，时而《卧虎藏龙》般诗意，
时而《双子杀手》式炫酷。

当然关于“4K/3D/120帧”版本的问题还是特别说一下。3年前李安
在拍摄《比利·林恩的中场战事》时，率先采用了这种拍摄方式。这种制式的电
影挑战了观众的观影习惯，也被业内视为电影技术的一次革命。但由于院线设
备达不到如此高级，当时国内只有两家影城可以放映这种高配版本。如今的

《双子杀手》，李安坚持推“4K/3D/120 帧”，而国内影院也比之前有所升
级，目前多个城市都有个别影院可以播放这个高级版本，票价甚至高达
200元。对沈阳影迷来说有点遗憾，目前本地还没有影院能够放映120帧
版，最多就是60帧版本。这里要科普一下，一般的电影放映标准为24帧，
就是说电影每秒放映24幅画面，以达到动感的效果。

近日，刑侦类型片《追凶十
九年》于第三届平遥国际电影
展开启全球首次展映。这部由
张猛监制的新片吸引了大量影
迷，也造就本届电影展迄今讨
论声量最为密集的电影。

《追凶十九年》的故事围绕
侦破过程长达十九年的连环凶
杀案件展开，聚焦两位基层刑
警刘一波和何晨与真相死磕到
底的追凶之旅。该片成功入围
第三届平遥电影展藏龙单元，
电影在平遥展映后，引发了不
小的争议。有专业影评人及入
场观众给出高评价，认为影片

“既类型又反类型”“能把犯罪
片讲得非常高级的片子已经不
多了，结尾的悲戚还是触动的”
等。收获不俗评价同时，也有
一些尖锐声音出现，比如有观
众认为“结尾快进十年的写法
很明显是步子扯太大了”。而
影展艺术总监马可·穆勒表示，
这部电影给了他很大的惊喜，
连连称赞：“这部电影的类型在
中国电影里面很少有的，而且
年代感极强。”该片将于11月22
日全国公映，这部年度争议性
电影即将迎来公众的检验。

近日，备受关注的徐峥“囧
系列”最新力作《囧妈》宣布定档
明年春节档。而在曝光袁泉加
盟的消息之后，《囧妈》再曝重量
级演员，沈腾将以“意外造型”惊
喜客串。

带着暌违四年的囧途喜剧
系列最新力作，徐峥自信满满的
杀入了当前国内竞争最激烈的
春节档。电影《囧妈》讲述了老
板徐伊万缠身于家庭危机和商
业纠纷中，却阴差阳错与妈妈坐
上了开往俄罗斯的火车的故
事。在曝光的最新预告中，沈腾
与徐峥上演列车囧途奇遇，一段
为妈妈换包厢的剧情反转、一来
一往的家常对话，令人忍俊不
禁。作为电影首支曝光的视频
物料，预告片中没有笑闹的庞杂
场面，而是将日常旅途中的幽默
细节表现得淋漓尽致，徐峥创作
风格可见一斑。

此前，《囧妈》曝光袁泉加盟
让网友大呼惊喜，再加上沈腾，
这套“组合拳”徐峥打的漂亮。


